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НО МОО МОЛ ЬСН И И

ТЕЛЕТАЙП
8ЫРАБАТЫ9АЮТ
ПРЕДВЫБОРНУЮ
ПЛАТФОРМУ

12 января в ГК ВЛКСМ
состоялась встреча аппарата
горкома, секретарей первнч.
пых комсомольских органи-

заций с кандидатами в депу-

таты местных Советов, вы-

двинутых пленумом горкома

комсомола.

Вырабатывался план ра-

боты в предвыборную кам-

панию, шла речь о создании

групп поддержки кандида-

тов в депутаты. Обсуждались
тезисы предвыборной плат-

формы кандидатов от ком-

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

ПЕРВАЯ ВСТРЕЧА
Кандидат в народные депутаты РСФСР по Луж-

скому территориальному округу № 142 директор

сланцеперерабатывающего завода «Сланцы» Юрий
Иванович Белянин провел 16 января свою первую

встречу с избирателями — с коллективом врачей
центральной районной больницы.

Свои сегодняшние дейст-
вия в области внешней по-

литики мы должны соизме-

рять с Чернобыльской траге-

дией, которая на многое заста-

вила посмотреть другими гла-

зами — примерно так начал

свое выступление Ю. И. Бе-
лянин. Поэтому те шаги, ко-

торые делает партия и пра-

вительство на пути к разору-

жению и ослаблению между-

народной напряженности,

надо только приветствовать.

Надо исправлять то поло-

жение, когда с Россией тор-

гуют как со слаборазвитой
страной, отметил Белянин,
когда нефть качается за бес-
ценок, когда уголь, дорого-

стоящий металл продается

по низким ценам. Расчеты
необходимо вести по реаль-

ным цифрам, соответствую-

щим мировым стандартам. II
тогда, вполне возможно, не

страна будет в долгах, а ей
останутся должны.

Надо кончать с той прак-

тикой, когда наверх уходит

львиная доля прибылей про-

мышленных предприятии, а

разделение се происходит не-

справедливо, без учета того

вклада, который вносят те

пли иные регионы. В этом

смысле, подчеркнул 10. И.
Белянин, хозрасчет — пре-

красная вещь, которая помо-

жс1\ в частности, нашему

району прекратить влачить

ншценскбе существование. В
этом отношении может так-

же помочь объединенный со-

вет трудовых коллективов,

который уже создан в нашем

городе. Совет позволит

оставлять определенные фи-

нансовые средства, уходя-

щие сегодня в республикан-
ский и областной бюджеты,
на специальном счете, кото-

рый имеет право открыть

совет. Совет сможет вкла-

дывать эти деньги в социаль-

ную сферу города и района,
поможет вытащить здравоох-

ранение из тех пещерных

условий, в которых оно се-

годня существует.

Кандидат должен быть от

Сланцевского района, пото-

му как он сможет и должен

будет защищать интересы

города - труженика, который
вобрал в себя многие тяже-

лые и вредные производства
— шахты, химическую, це-

ментную промышленность,

резиновое производство. 50
процентов рабочих города

работают сегодня по вредно-

му списку.

Юрий Иванович категори-

чески выступил против пере-

несения в Сланцы подгото-

вительных производств объ-
единения «Красный тре-

угольник», потому как по-

добные производства очень

вредные в экологическом от-

ношении.

30 процентов мяса сегод-

ня уходит из нашего района
только потому, что нет воз-

можности его переработать.
Имевшийся до недавнего

времени проект нового мя-

сокомбината — позавчераш-

ний день, поскольку серьез-

ных сдвигов в' мясоперера-

ботке не предусматривает.

По существу это та же бой-
ня. которая существует и

ныне, отметил Ю. И. Беля-

нин. Поэтому в настоящее

время ведутся переговоры, и

они близки к завершению,

о том, чтобы накопить за

2 — 3 года валютные средст-

ва, зарабатываемые заводом

«Сланцы», и купить совре-

менный импортный мясоком-

бинат (финский или швед-

ский). который обеспечит
чистоту труда, мелкую фа-
совку, переработку костей,
жиров, все то, чего сегодня

мы еще не имеем.

К). И. Белянин рассказал

о тех природоохранных

мероприятиях, которые про-

водит сегодня завод «Слан-
цы». Он сказал, что в на-

стоящее время руководство

завода вынуждено было под-

морозить строительство цеха

электродного кокса с тем.

чтобы подогнать строитель-

ство природоохранных объ-
ектов.

В завершение встречи

Ю. П. Белянин ответил на

вопросы собравшихся.

— Как Вы относитесь к

6 статье Конституции?

— Считаю, что ее надо

исключить из Конституции.
В сталинской Конституции
ведь ее не было, а что было
при Сталине, все вы пре-

красно знаете. Дело не в

статье, а в партии, которая

дискредитировала себя, и

сейчас вынуждена по-новому

зарабатывать авторитет.

— Ваши впечатления о

работе новых высших орга-

нов власти?

— Я этой работой, честно

говоря, не удовлетворен. Мне
кажется, что на двух первых

съездах боролись с послед-

ствиями, а не с корнями на-

ших негативных явлений.
Нужна другая система хо-

зяйствования, другой меха-

низм, в Союзе должен быть
свободный рынок.

Ю. И. Белянин ответил

также на некоторые другие

вопросы.

А. ЗИНОВЬЕВ.

С планом
справились

Лучшая аттестация работы кол-

лектива Сланцевского консервного

завода — прилавки городских про-

довольственных магазинов, на ко-

торых можно постоянно увидеть

продукцию завода, — джемы, ва-

ренья, соленья. Всегда в достатке

лимонад, о чем два-трн года назад

можно было только мечтать. В
том, что разнообразная продук-

ция завода всегда на прилав-

ках магазинов, большая заслуга

руководства предприятия, всего

трудового коллектива.

Успешными трудовыми резуль-

татами закончил минувший год

коллектив завода. Был запланиро-

ван выпуск 3550 тысяч условных

банок консервов, фактически вы-

пущено 3959 тысяч банок. Это
значительно превышает результат

1988 года, когда завод выпустил

3778 тысяч условных банок кон-

сервной продукции. Завод успешно

перевыполнил план по выпуску

товаров народного потребления в

розничных ценах. Фактически вы-

пущено товаров на 1928 тысяч

рублей вместо запланированных

1650 тысяч рублей.

Коллектив консервного завода

выполнил основной экономический
показатель — поставки по догово-
рам потребителям. Продукция про-

изведена, упакована и отгружена

потребителям полностью, на все

100 процентов. Немалую роль в

этом сыграло строгое соблюдение
технологического процесса, высо-

кая производительность труда.

Разнообразен ассортимент про-

дукции завода. В прошлом году

было произведено, например, 245
тысяч условных банок маринада,

209 тысяч — различного варенья.

782 тысячи — повидла. 292 тысячи

— джема, 616 тысяч — фрукто-
вых напитков. 960 тысяч _ про-

тертых ягод, 756 тысяч — тома-

тов. Выпущено за год 212 тысяч

декалитров безалкогольных напит-

ков, в том числе 108 тысяч —

кваса. Предприятием получена

прибыль в размере 483 тысячи

рублей вместо 300 тысяч плано-

вых.

СОВЕЩАНИЕ КАНДИДАТОВ
В выборной кампании . настал период, когда кандидаты в

народные депутаты должны доказать своим избирателям, что

они достойны быть депутатами Совета.

А в период, когда на один мандат по 2 — 3 и более пре-

тендентов, предстоит тяжелая и напряженная борьба-, И успеха

достигнет тот кандидат, который не только может хорошо го-

ворить, произносить высокопарные речи, кого-то хаять, обви-
нять, а в первую очередь будет способен но своим пдейно-по-
литическим, организационным и чисто человеческим качествам,

своим участием в работе Совета, как депутат, преодолевать

рутинный застой и образовавшуюся инертность в перестрой-
ке, вносить свой личный вклад в эти процессы.

В связи с этим в строительном тресте № 63 состоялось ин-

структивное совещание с кандидатами в народные депутаты

Сланцевского городского и областного Советов и их доверен-

ными лицами и представителями групп поддержки.

Перед участниками совещания выступил кандидат в област-

ной Сокет народных депутатов заместитель управляющего

трестом Михаил Иванович Главтузов. Он остановился на ос-

новных направлениях предстоящей борьбы за мандат депутата,

ознакомил с основными направлениями предвыборной плат-

формы Ленинградского народного фронта и заострил внимание

кандидатов в народные депутаты на направлениях, которые

необходимо учесть при разработке своих программ. Присутст-
вовавшие па совещании были ознакомлены с планами строи-

тельного треста по возведению жилья и объектов социальной

сферы, направлениями, осуществляемыми администрацией

треста по строительству цеха электродного кокса.

Кандидатам было рекомендовано глубоко изучить предвы-

борные платформы Ленинградского областного и' Сланцевского
городского комитетов партии.

Кандидаты в народные депутаты Сланцевского горсовета

А. Н. Кузьмин и С. Г. Тюрин, которые прошли учебу при Ле-

нинградской высшей партийной школе, поделились своими

мнениями о методах и формах предвыборной работы с изби-
рателями.

Председатель парткома треста Г. Н. Страшно рекомендо-

вала глубоко продумать направления своих программ, ознако-

миться со своими избирателями и в дальнейшем, с учетом

пожеланий избирателей, конкретизировать свою работу. Она

также довела до сведения кандидатов их права в предстоящей

борьбе.

И. КОРЕЦКИИ.

обществ, корр.

сомола присутствовавшие —

и комсомольские активисты,

и кандидаты в депутаты —

высказывали свои предло-

жения по этому поводу, го-

ворили о тех проблемах, ко-

торые должны будут решать

молодые депутаты, если бу-
дут избраны в Советы.

НА УЧЕБУ —

В ЛЕНИНГРАД
На прошедшей в декабре

XVI отчетно - выборной го-

родской комсомольской кон-

ференции значительно обно-
вился состав руководящих

органов, в том числе и го-

родской ревизионной комис.

сии. И, конечно, чтобы ус-

пешно работать, необходимо
немало узнать, многому на-

учиться.

Всю прошедшую неделю

председатель городской ре

внзионной комиссии Алла
Денисенко и член областной
ревизионной комиссии Вален-
тина Фоменко обучались в

областной комсомольской
школе. Опытные работники
учили планировать работу
комиссии, грамотно прове-

рять деятельность аппаратов

комитетов комсомола, моло-

дежных центров и многому

другому, что, несомненно,

пригодится в практической

работе ревизионных комис

сий.

ПРИГЛАШАЮТ
ВСЕХ КРАЕВЕДОВ

В августе прошлого года

при ГК ВЛКСМ создана

группа «Поиск», возглавля-

ет которую молодой учи-

тель школы № 6 Александр
Глобин. Ее участники ста

вят перед собой благород-
ную цель — изучать, вое

станавливать по крупицам

историю родного края.

25 января, с 17 до 19 ча-

сов они приглашают при

пять участие в заседании

группы всех, заинтересован-

ных в воссоздании и сохра

пенни истории нашего рай-

она. Тех, кто имеет сведе-

ния о событиях гражданской

и Великой Отечественной
войн на территории района
о местах захоронения совет-

ских воинов.

ВСТРЕЧА
С комсомольским

АКТИВОМ
На прошлой неделе в гор

коме комсомола прошел се-

минар для комсомольского
актива, пропагандистов ком

•сомольской политсети.

Хотя аудитория была \

небольшая, но разговор со

бравшихся с заместителем

заведующего организацион

ным отделом горкома партии

А. П. Кузнецовым получил

ся интересный, оживленный

Тема беседы актуальная —

платформа действий слан

цевскнх коммунистов, при-

нятая в конце прошлого го

да на пленуме ГК КПСС
В ней злободневные проб
лемы города и района, вол

нующне сланцевчан и. ко

нечно, молодых людей тоже

Поэтому столько вопро

сов, самых разнообразных
касающихся н экономики

района, внедрения регнональ

ного хозрасчета и решения

социальных проблем, что

особенно волнует молодежь

было задано на встрече

А. П. Кузнецову. Эта актив

ность, неравнодушие комсо

мольскнх активистов радует,

ведь реализация программы

действий сланцевских ком-

мунистов -зависит от работы
всех сланцевчан.

Т. САШИНА.
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ПАРТИЙНАЯ РАБОТА: ЗА ПЕРЕСТРОЙКУ НА ДЕЛЕ

ОСТРАЯ, НЕОД-
НОЗНАЧНАЯ СТА-
ТЬЯ ВЕТЕРАНА
Ф. П. ГУРЕЕВА ПО
ОДНОЙ ИЗ САМЫХ
ВОЛНУЮЩИХ ПРО-
БЛЕМ СОВРЕМЕН-
НОСТИ — ПАДЕ-
НИЮ АВТОРИТЕ-
ТА ПАРТИИ — СРА-
ЗУ ВЫЗВАЛА ЧИТА-
ТЕЛЬСКИЕ откли-
ки. СЕГОДНЯ МЫ
ЗНАКОМИМ С
МИ.

СПАСИБО ЗА СМЕЛОСТЬ

ни-

Уваж'аемая редакция!
Большое спасибо вам за ста-

тью «Порывают с партией. По-
чему?». Прочитав этот заголо-

вок, я решила, что в статье бу-
дут одни слова, но, начав чте-

ние, я уже не могла не дочи-

тать до конца. Я думаю, надо

иметь смелость, чтобы это на-

писать, а также и напечатать

написанное. Это еще раз под-

тверждает демократизацию
нашего общества и делает ва-

шу газету злободневной и ак-

туальной, а нам, сланцевчанам,

.небезразлично, какова же на-

ша газета, которую мы выпи-

сываем и читаем. А еще хочет-

ся сказать об авторе этой ста-

тьи Филиппе Петровиче Гуре-
еве. Я его знаю с 60-х годов,

когда оц был учителем, а так-

же и классным руководителем
6-го выпускного класса школы-

интерната № 8 в Лучках. Так
нот эти девчонки и мальчишки,

воспитывавшиеся вне семьи, ви-

дели в нем настоящего друга,

а может, в какой-то мере и

родителей, которых им подчас

не хватало. Он всегда им по-

могал, чем мог, и они от всей

души ему платили тем же. Фи-
липп Петрович для них был
живым примером — каким на-

до быть человеком, а это убе-
дительнее многих назиданий и

воспитательных бесед. Мы, так
называемые «приходящие» (мы
были просто классом общеоб-
разовательной школы в стенах

школы-интерната) завидовали,
что у интернатских такой клас-

сный руководитель. А теперь,
когда я его иногда встречаю,

то каждый раз думаю, как хо-

рошо, что этот человек живет

в пашем городе. Я с ним пол-

ностью согласна, что если бы
все коммунисты делали по-
коммунистически, то не было
бы людей, живущих бедно, и

не было бы коммунистов-мил-
лионеров. А в нашем городе

можно назвать чудом, если .ру-

ководитель предприятия идет

пешком или едет на общест-
венном транспорте. Только фа-
милии этих руководителей на-

зывать пока не принято, види-

мо, должного этапа гласности

мы еще не достигли. Желаю
автору вышеуказанной статьи

доброго здоровья и земной ему

поклон.

Т. ПОПОВА,

жительница города.

ЧТО ДЕЛАТЬ? БОРОТЬСЯ!
В 1989 году начался уси-

ленный отток из КПСС ее чле-

нов. Об этом откровенно заго-

ворили в печати, в том числе и

па страницах нашей городской
газеты. Был опубликован ряд
материалов, в том числе вы-

ступление председателя партий-
ной комиссии при ГК КПСС
В. А. Земляного. А вот ста-
тей секретарей горкома партии
с подробным анализом причин
добровольного ухода из партии
многих ее активных членов нет.

Хотя эта проблема по-прежне-
му очень волнует и коммуни-
стов, и беспартийных. Один из

примеров —- статья Ф. II. Гу-
реева, опубликованная в газете
5 января. Неплохо ее автор

попытался раскрыть причины
оттока коммунистов из партии.

Но и он много недосказал, Не
указал пути стабильности, ук-
репления авторитета и дисцип-
лины в рядах КПСС.

Мне хотелось бы (не претен-
дуя на истину в последней ин-

станции) высказать на эти воп-
росы свой взгляд, свое отно-

шение. Начнем с истории.

Партия коммунистов из групп

и кружков выросла к октябрю
1917 года до 10 тысяч чело-

век, которые потрясли весь

мир. При В. И. Ленине она

выросла до 900 тысяч человек.

И он опасался не того, что

партия быстро растет, а того,

чтобы в нее не попадали вся-

кие проходимцы, не примазы-

вались безыдейные люди ради

какой-то выгоды. Поэтому-то
па всех этапах строительства
партии и социализма вводи-

лись то одни, то другие огра-

ничения. И их последствия бы-
ли далеко не всегда положи-
тельными. Долгое время, до са-

мых недавних лет, были огра-

ничения для приема в партию

интеллигенции, что отрицатель-

но повлияло на интеллектуаль-
ный уровень партии.

Особенно интенсивный рост

партии был в период Великой
Отечественной войны, восста-

новления народного хозяйства,
подъема целины. Подавляющее

большинство, безусловно, всту-

пало с чистой душой, с огром-
ной верой в партию, в ее идеи,

цели. Но попадали и разного

рода нечестные люди, пекущи-

еся лишь о собственной выго-

де. Они стали перерожденца-

ми, и даже преступниками, и

многие из них понесли соот-

ветствующие наказания. Есть
и сейчас коммунисты, сомнева-

ющиеся в деятельности ЦК
КПСС, в реальности осущест-

вления перестройки, возмущаю-

щиеся (но только не на собра-
ниях) бездеятельностью своих
парткомов и партбюро. Они
готовы хоть сегодня выйти из

партии, и держит их не идей-
ная убежденность и ответствен-
ность за судьбу партии и наро-

да, а корыстная необходимость
заиметь какую-то должность,

купить машину, получить квар-

тиру... Если такие «коммуни-
сты» уйдут из партии, она ни-

чего не потеряет, а только при-

обретет. На смену им придут

более энергичные, умные, идей-
но убежденные люди. Партия,
как река, имеющая постоянные
притоки. И продолжая это срав-

нение, можно сказать: она по-

стоянно пополняется, расширя-

ется, но в то же время идет

и ее самоочищение. Партия
— авангард народа, отражает
его насущные интересы, и

альтернативной ей партии в
СССР пока нет. Может, они
и возникнут, как в других со-
циалистических странах, но что-

бы получить признание народа,

они должны будут иметь соци-

алистическую платформу и про-

грамму.

И все же надо сказать о це-

лом ряде причин, которые за-

ставляют уходить из партии
даже активных коммунистов.

Десятилетиями партийный ап-
парат сверху донизу работал
по указанию вождей, Политбю-
ро, опираясь на требования Ус-
тава КПСС. Обкомы, горкомы,
райкомы, первичные парторга-
низации, формально имея, фак-
тически не имели право кри-

тики вышестоящего органа, ру-

ководителя. Командно-админист-
ративная система придавила

творческую инициативу, демо-

кратию и гласность в партии.

Это привело к безынициативно-
сти как исполнительного аппа-

рата, так и рядовых коммуни-

стов. Когда перестройка дала

самостоятельность парткомам,

то они и растерялись. Они за-

няли выжидательную позицию

вместо повышения активности,

инициативы в решении мест-

ных задач) А верха (ЦК КПСС,
Политбюро, их комиссии) без
выработки должной концепции,

идеи перестройки как продол-

жения программы строительст-

ва социализма оставили пар-

тию без великой конечной це-

ли. Слова «перестройка», «де-

мократия» и «гласность» зат-

мили всю идеологическую ос-

нову партии. Поэтому у многих

коммунистов и возникает воп-

рос: «Что такое перестройка,
куда мы пошли?».

Генеральный секретарь ЦК
КПСС М. С. Горбачев, что вид-

но из его выступлений, взял

критику' и вину за допущен-

ные деформации социализма

на всю партию. А это вызыва-

ет у некоторых, особенно рядо-

вых коммунистов, недоумение:
«При чем вся партия? Мы ра-

ботали добросовестно, выполня-

ли Устав, в чем же наша ви-

на?». Надо привлекать к отве-

ту первых руководителей, их

аппарат, что построили не ту

модель социализма, что допу-

стили большие человеческие

жертвы, нанесли урон хозяйст-
ву страны. И ведь многие из

этих деятелей разного масшта-

ба не наказаны, в том числе и

живущие ныне. Наказаны
лишь явные преступники по-

следних лет застойного перио-

да .типа Чурбанова. Продолжа-
ют отправлять на «заслужен-

ный отдых» или на персональ-

ную пенсию многих секретарей
обкомов, горкомов вместо того,

,чтобы привлечь к строгому от-

вету. Не это ли одна из при-

чин оттока из партии? Или та,

что «революция в революции»,

как называют перестройку, не

дает реального улучшения жиз-

ни, а наоборот, жить становит-

ся все труднее. Это непонят-

но и народу, и рядовым комму-
нистам.

Правда, есть большие удачи

в международном плане, страна

освобождается от бремени во-

оружения, уходит опасность

ядерной войны. Но много внут-

ренних проблем. И сейчас
очень важны укрепление дис-

циплины, повышение уровня

политической, идеологической
работы в массах, борьба с раз-

ными негативными явлениями
в экономике, идеологии, нрав-

ственной жизни. И возглавить

ее должны коммунисты.

Пока вырабатываются новые

Программа и Устав партии, у

ленинградских коммунистов

есть вокруг чего объединиться,
есть над чем работать. Приня-
та программа действий ленин-

градских коммунистов, кон-

кретная и очень нужная. Над
ее реализацией и нужно тру-

диться, смелее бороться с бю-
рократизмом, с другими недо-

статками. Главное оружие ком-

мунистов — борьба, а не вы-

ход из партии.

На мой взгляд, у коммуни-

стов, в том числе и нашей го-

родской парторганизации, мно-

го дел, которые нужно выпол-

нять, не дожидаясь XXVIII
съезда партии. Дел, которые

помогут укрепить авторитет

партии коммунистов. Считаю,
надежнее и глубже должна

быть связь горкома с первич-

ными парторганизациями. На-
до поднять партийную дисци-

плину и ответственность, изжи-

вать шаблонные повестки со-

браний. Больных, старых, не-

работающих коммунистов осво-

бодить от посещения партсобра-
ний, давать посильные пору-

чения. Всем снизить партий-
ные взносы до 1,5 процента с

заработка и вообще не брать с

пенсии. Всем коммунистам на-

до активно включиться в пред-

выборную работу, вносить свои

предложения к предстоящему

Настоящи
Сейчас много звучит кри-

тики в адрес коммунистов, в

адрес партии. Много спра-

ведливой критики, но подчас

читаю, слышу и огульное

критиканство, поливание

грязью всех партийцев без
разбору. И, откровенно гово-

ря. порадовала беседа с ве-

тераном войны н труда Ни-
колаем Ильичом ВЕСЕЛО-
ВЫМ. Он беспартийный,
прожил большую и непро-

стую жизнь, много лет рабо-
тал машинистом в ПТУ. С
ним мы говорили о многом,

в том числе и о роли пар-

тии, коммунистов.

х коммунистов

немало

— Да, я прожил и повидал

немало, _ сказал Николай
Ильич.-— Вот уже несколько лет

на пенсии. И поработать нема-

ло пришлось, и повоевать. Я
хоть и беспартийный, но всегда

верил нашей партии, шел за

коммунистами. Я знал в своей
жизни немало настоящих пар- .

тийцев, особенно в войну.
Службу нес на корабле «Крас-

ный Крым» Черноморского
Краснознаменного флота, а

командовал им капитан первого

ранга коммунист Александр Ил-
ларионович Зубков. Это был и

командир умелый, и человек

большой, чистой души. Тяжело
порой приходилось команде ко-

рабля, который помогал сра-
жаться защитникам Одессы,
Севастополя, героям «Малой
земли», но мы крепко верили

своему командиру. Благодаря
его умелым действиям сохране-

ны жизни десятков его подчи-

ненных.

И связь с моими боевыми то-

варищами не порывается. Не-
давно я тяжело заболел, делали

сложную операцию в одной из
больниц Ленинграда. И там ме-

ня часто навещал помощник

командира корабля, коммунист

Виктор Пантелеевич Подснорин.
с которым мы вместе служили.

Это меня очень поддерживало,

помогало пережить тяжелые
дни.

Кроме того, меня каждый
праздник поздравляют моряки-

черноморцы — название наше-

го гвардейского крейсера при-

своено новому кораблю. Не-
сколько лет назад прислали на

память бескозырку.

И сегодня есть немало на-

стоящих коммунистов, кто не

на словах, а на деле борется за

перестройку, за лучшую жизнь

для наших людей. Такие в каж-

дом трудовом коллективе есть.

Так что нельзя чернить всю

партию. Время сейчас очень

сложное, и надо нам не разде-

ляться, а вместе работать и

бороться, чтобы жить лучше.

Рассказ записал

П. БУШАГИН,
обществ, корр.

«Весь день рыскал по

Сланцам в поисках чашечки

кофе. Увы! Предлагали ка-

кой-то суррогат неопреде-

ленного цвета и еще более
неопределенного вкуса. И,
когда отчаявшись, хотел бы-
ло уехать, на автостанции, к

своей радости, обнаружил
настоящий «оазис», где от-

ведал прекрасного кофе».
(Из книги жалоб и пред-

ложений).

Многие читатели удивят-

ся и спросят: «Возможно ли

в нашем городе такое?». Ну,
не буду забегать вперед!
Начну все по порядку.

Кооператив «Тбили-Пури»
организовался в феврале
1988 года. В начале своей
деятельности его члены взя-

ли половину помещения

«Стимула» и начали выпе-

кать национальный грузин-

ский хлеб. Все шло хоро-

шо. И муку нашли, и дрож-

жи стали -покупать у комби-
ната общественного пита-

ния. Но чем дальше, тем все

КООПЕРАТИВЫ;

ЗАГЛЯНИТЕ
хуже шло дело с закупкой

сырья для выпечки хлеба,
который нравился многим

сланцевчанам и быстро ими

раскупался. А потом и вовсе

зашли в тупик: ни муки, ни

дрожжей. Тогда кооператив

перешел на производство
клюквы в сахарной пудре.

Для ее переработки нашли

помещение, которое находит-

ся на Кингисеппском шос-

се. Стали закупать клюкву

от населения. И не без
успеха. Только в 1989 году

оыло закуплено 7 тонн

600 килограммов. И клюква

долго не залеживалась. Но
н этой продукции скоро не

стало. Тут, несомненно, воз-

никает вопрос: откуда сахар-

ная пудра, когда песок по

талонам? Кооперативу дали

разрешение закупать сахар

для производства во многих

союзных республиках.
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съезду партии. Решительно ве-

сти борьбу со спекулятивными
кооперативами, извращениями
в торговле, групповым эгоиз-

мом предприятий, теневой эко-

номикой, со всем, что ведет к

искусственному дефициту това-

ров, ' снижению жизненного

уровня трудящихся. Вот тогда

люди поймут и поддержат нас.

А горкому партии, горис-

полкому надо почаще совето-

ваться с народом, обязательно
и в срок реализовывать все

предложения и критические

замечания, поступающие к

ним, принимать действенные
меры. ~~

Авторитет партии, ее суть не

в названии, а в конкретных де-

лах каждого ее члена. Так что

ответ на вопрос «Что делать?»
для коммуниста может быть
один: «Трудиться и бороться
за правду, за справедливость

за лучшую жизнь, а не

бежать из КПСС из-за отдель-

ных, скомпрометировавших
себя руководителей, из-за до-

пущенных ошибок. Никто дру-

гой не решит за нас трудную

задачу — вывести страну из

кризиса, на деле осуществить

идеи социальной справедливо-
сти».

Л. МАРКОВ,
председатель совета вете-

ранов партии ЛПО «Ле-
нинградсланец».

ОТ РЕДАКЦИИ. К сожа-

лению, публикуя статью

Ф. Гуреева, мы недоста-

точно внимательно отнес-

лись к некоторым формули-
ровкам, чем невольно по-

зволили бросить тень на

председателя горкома на-

родного контроля В. С. Тро-
щенкова. Слова «не столь

давно» подразумевали «не-

сколько лет назад», Ф. Гу.
реев, говоря о главном конт-

ролере города, не желаю-

щем пользоваться общест-
венным транспортом, имел в

виду Е. И. Кучерова. При-
носим извинения В. С. Тро-
щенкову.
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Где ты, гармонь? Динамика творчества

Всем известно, что преж-
де, чем встретить Новый год,
нужно проводить старый.
Люди) которые собрались за
праздничным столом, с не-

терпением ожидали, когда

же пробьют Кремлевские ку-
ранты, извещающие о наступ-
лении Нового года. И вот
этот миг наступил. Подняты
бокалы, звучат взаимные
поздравления и пожелания
на будущее. Веселье продол-
жается, оно в разгаре, но
вскоре оно сменяется пред-
ложением пойти на улицу, к
наряженной елке у Дворца
культуры завода «Сланцы».
Радостью заблестели глаза
ребятишек, улыбкой озари-
лись лица женщин, целый
день хлопотавших v плиты,
чтобы праздничный стол

Г ДЕ эта улица, где . этот
* дом?». Чтоб не испы-
тывать любопытство чита-
теля, скажу: этот дом на са-
мой большой улице, в цент-

ре славного города Сланцы.
Точный адрес давать ни к
чему: кому надо по должно-
сти, тот знает: ЖЭУ-4, ава-

. рийная служба и инспекция
Госстраха. Надо отдать им
должное: не заставили они
нас долго ждать и сделали
все, что требовалось в слож-
нейшей ситуации.

Правда, этого могло не
случиться при ответственном
отношении к своим обязан-
ностям всех служб, от кого

был поистине праздничным.
Да и все остальные были
единодушны в своем жела-
нии. Еще бы! Не так часто
бывает такое, когда все вме-
сте могут пойти и повесе-
литься на свежем воздухе,
на время забыв о своих по-
вседневных делах и заботах.
Итак, к елке!

Поначалу народа было не-
много, а часам к двум сюда
потянулись целые семьи.
Чувствовалось, что люди,
изолированные в быту сте-
нами своих квартир, исто-
сковались по общению. Весе-
лились непринужденно, сти-
хийно, без руководителей.
Все шло само собой. Каж-
дый выражал свои таланты
и способности как умел. Ро-
дители с детьми водили хо-

ровод, в другом кружке тан-

цевали, в следующем — от-

плясывали «Барыню», цыга-
ночку, а поодаль группа, то

и дело увеличивающаяся

любителями петь, вовсю рас-
певала старинные народные

песни. Веселились вместе:
молодежь и люди преклон-.
ного возраста. Оказывается,
наша молодежь тоже любит
старинные песни и задорное
русское веселье. Глядя на
них, можно было вспомнить
и свою молодость. Характер-
но, что никто не скверно-
словил. не было никаких по-
тасовок, да и вообще пьяных

не было. Выли все в меру
навеселе.

Почаще бы так собирать-
ся и не только но праздни-

тот же миг горячая вода

проникла на первый этаж,
растеклась по потолкам и
стенам. Незамедлительно
появилась аварийная брига-
да и ликвидировала аварию.

Но на этом дело не кон-
чилось. Не успели мы пере-

дохнуть, как новая тревога

— фонтан забил из батареи

Фонтан
в квартире

зависит состояние хозяйст-
ва города и. в частности,
жилого фонда, отопительной
системы, водопровода и т. д.
Нетерпеливый читатель ска-
жет: ладно, ближе к делу.
Прошу простить за такое
вступление, в котором я кос-
нулась всем известных
истин. Известны-то они всем,
но не всеми усвоены. Вот
в чем беда. Вернее, все бе-
ды. которые приходится лю-
дям переживать. Не мино-
вало это и нас, жильцов од-
ного из подъездов нашего
дома. И приключилась эта

-.беда как раз к Новому году.

Мы готовились к встрече
Нового года: убирали, чисти-
ли, мыли, стирали. И уж
ничто не предвещало пере-
полоха. который начался 30
декабря, ровно в 9 часов.
Как гром средь бела дня,
забил горячий фонтан из
батареи одной из комнат
квартиры на 2 этаже. В

на кухне другой квартиры
на втором этаже. Опять ава-

рийная служба быстро при-

шла на помощь. В пылу гне-

ва жильцы обращались к

слесарям с обидами, а они,

видя наше отчаяние, терпе-
ливо говорили: мы же не

виноваты. Может быть, дей-
ствительно они не виноваты,

но ведь кто-то же виноват?!
Ведь батареи ржавые, засо-
ренные, не менялись почти

30 лет. И вот теперь приш-

лось волей-неволей снимать

несколько батарей. Новый
год пришлось встречать в

холодных кухнях.

Ну, не беда. Потерпим 1
три дня, не замерзнем. Так
думали мы, стараясь успо-
коиться. Мы ведь привыкли
и не такие невзгоды тер-
петь. Все же Новый год на
носу. Надо быть бодрыми и
веселыми наперекор всему.

За праздничным столом, в

семейном кругу слушали

ПЛЮСЫ И МИНУСЫ

В КАФЕ
Немного погодя открыли

кафе, нашли для него поме-
щение у вокзала. Название
осталось то же — «Тбили-Пу-
ри». Давайте все же побы-
ваем в нем. Небольшой,
уютный, красиво оформлен-
ный зал. Здесь вас добро-
желательно встречает хозяй-
ка Л. И. Форова. И несмот-
ря на то. что тесновато,
можно спокойно посидеть,

попробовать то, что предла-
гается.

В этом кафе посетителю
предложат кофе по-восточ-
ному или чашечку настоя-

щего чая. Неплохо бы еще к
напиткам чего-нибудь из вы-
печки.

Что ни говори, а бужени-
на тут тоже отменная. Мясо
же, из которого изготовляют
буженину, закупают у мест-

ного населения. Для людей
это выход, ведь чтоб скоти-

ну сдать на мясокомбинат,
намаешься. Обходится эта
закупка для кооператоров

не дешево. Но люди довбль-
ны, нм платят по три рубля
восемьдесят копеек за ки-
лограмм. Конечно, и бутер-
брод продается потом не де-
шево — 75 копеек.

Многие люди не одобряют
деятельность кооператоров,
так как говорят, что у них
все дорого. Да. во многом
с ними можно согласиться.

Ведь немало развелось у
нас поначалу таких, кто про-
сто набивал карманы, наго-
нял цену на перевозке про-
дукции из одной области в
другую. Теперь с ними по-
кончено. Что же касается
этого кафе, то люди полу-
чают то. что заработали.
Согласитесь,' приятно выпить
чашечку кофе, в любое вре-
мя отогреться чайком, ведь
общепит не очень-то нас, го-

рожан, да и приезжих ба-
лует на этот счет.

Ю. ВОРОНЦОВ,
обществ, корр.

поздравления Председателя
Верховного Совета СССР
М. С. Горбачева. И мыслен-
но утешали себя, что все
аварии останутся в прошлом.
Но не тут-то было. Для на-
шего подъезда, как оказа-
лось, тревоги были впереди.
Ведь оставались еще две
квартиры сухими. В центре
подъезда. И 3 января забил
фонтан в одной из комнат
квартиры второго этажа. За
несколько минут потоком го-
рячей воды размыло потОлок
комнаты первого этажа. Вся
штукатурка обрушилась, ве-
щи, мебель, находящиеся в
комнате, подверглись «обра-
ботке». Аварийная служба,
жильцы всего подъезда ра-
ботали, как говорится, не
переводя дыхания.

Вот так в одно мгновенье
наши квартиры, постоянно
содержащиеся в хорошем со-
стоянии. приобрели печаль-
ный вид. И за что нам,
жильцам этого дома (в
основном пенсионерам, ве-
теранам войны и труда), та-
кое испытание?

Утешили нас по-доброму,
по-хорошему, что все отре-
монтируют, возместят убыт-
ки. Может быть, “и следов
на потолках и стенах не
останется, но мы, жильцы
этого подъезда, не сможем
забыть этих мрачных дней
Нового 1990 года.

Возможно, этот горький
опыт ЖЭУ-4 станет наукой
для других служб. Если бы
в летний период была про-
верена отопительная система,
в частности, батареи в квар-
тирах (они изношены до пре-
дела). которые должны быть
до начала отопительного се-
зона промыты, то этого не
случилось бы. О том, что ба-
тареи засорены, мы можем
судить по неравномерному
распределению тепла в них:
горячая верхняя часть, а
нижняя не нагревается.

Еще хочется сказать об
одном, что тревожит всех

жильцов. Почему не регули-

руется подача тепла в соот-

ветствии с изменениями по-

годы? Не внаю. от кого это

зависит. Мы при всем на-

шем желании не находим

ответа. Надеемся, что наш

горисполком не оставит без
внимания случившееся в на-

шем доме и примет меры по

наведению порядка в работе
соответствующих служб.

ВАСИЛЬЕВЫ.

Л. ОРЛОВА,

М. ХАИКИНА

в другие жители дома.

кам, а просто в выходные

дни. чтобы играла гармошка
и чтобы самим быть участ-
никами веселья, быть в дви-
жении, а не просто зри-
телями. Такие вот мероприя-
тия способствовали бы спло-
чению людей, стирали бы
границы между молодежью
и пожилыми, устанавливали
бы взаимопонимание, чего
нам так недостает. Только
вот. где русская гармонь,
где гармонисты?! Их явно
недоставало на этом ново-
годнем празднике. Этот про-
бел не мешало бы воспол-
нить организаторам досуга
наших горожан. ;

Л. ЛИ,

жительница города.

Хождение
по мукам

Пока не было второй мо-
сковской программы. мой
цветной телевизор «Элект-
рон-718» работал нормально.
А когда начали подключать
вторую программу, то мне
приходилось не раз обра-
щаться в телеателье потому,
что исчезла первая програм-

ма.
Мастер телеателье сказал,

что нужно вызывать антенн-
щика. 18 ноября 1989 года
был антеннщик, вежливый
молодой человек, припаял
антенну и настроил телеви-
зор, в тот день я даже смот-
рела кино по первой про-
грамме, а на второй день
первая программа опять
исчезла.

20 ноября я позвонила по
телефону 05 и рассказала,

что у меня опять исчезла
первая программа и очень
просила, чтобы пришел ма-
стер. но мне сказали, что
очень много заказов, мол,
ждите, придет, звоните. А на
вопрос: «Когда?» ответили:

«Не знаем, ждите». Я попро-
сила назначить день а там

опять: «Не можем сказать,

ждите». Я туда звонила
' семь раз и все в ответ:

«Ждите, придет». А на пос-

ледний мой звонок мне де-
вушка сказала, что у меня

плохой телевизор, т. е. пло-

хо работает. А если он пло-

хо работает, то почему вто-

рую программу показывает
хорошо, Ленинград тоже, а

первой вообще нет?
6 декабря пришел опять

тот молодой человек, по-

смотрел и сказал, что антен-

на в порядке и надо вызы-

вать телемастера.

С 20 ноября по 6 декабря
ждала антеннщика, все вре-

мя прислушивалась, не зво-

нит ли он в дверь. Если мне

надо было сходить в мага-

зин или еще куда, то остав-

ляла записку в дверях:

«Подождите, пожалуйста,
скоро приду», а сама быст :
рее туда и обратно. Боялась,
что вдруг придет мастер, а

меня нет дома, и больше не
появится. 7 декабря пошла

и сделала вызов еще Ф те-
лемастера. 14 декабря при-
шел телемастер, навел рам-

ки (в то время не было пе-

редач).

15 декабря пошла опять в

телеателье и опять просила,
чтобы пришел телемастер,
там пожалели меня и обе-
щали, что придет вечером,
а он так и не пришел.

Почему бы не сделать так:

чтобы телемастер приходил

тогда, когда по телевизору
иде т передача, а не стоят

одни рамки на всех програм-

мах? А служба телеантенн-
щиков (телефон 05) назна-

чала бы точное число, пусть
через 2 — 3 недели, но чтобы
точно человек знал, когда

будет мастер.

О. КОРТЕНКО,
пенсионерка.

Возвращаясь

к напечатанному

„Ломать легко"
В статье «Ломать легко», опу-

бликованной в газете «Знамя труда»
14 декабря 1989 года, рассказыва-
лось о том, что ликвидируется слан,

цевскнй межрайонный тубдиспансер.
В редакцию обратились с просьбой
помочь больные, раздавались много-

численные телефонные звонки, было
передано корреспонденту коллектив-
ное письмо. На выступление газеты

пришел ответ, подписанный замести-

телем главного врача по медицин-

ской части Д. Г. ИШБУЛДИНЫМ.
Приведем его полностью.

«Прочитав статью Д. Пономарева
в «Знамени труда» от 14 декабря
«Ломать легко», был страшно удив-

лен, Факты, приведенные в статье,

перевернуты с ног на голову. На-
верное, наш читатель знает, особен-
но жители соседних с тубдиспансе-
ром кварталов, что там постоянно

были нарушения общественного по-

рядка со стороны больных. Из про-

веденного анализа состава больных,
лечившихся в тубдиспансере, 55 про-

центов были из других районов и, в

основном, выписанные из тубдиспан-
сера области за различные наруше-

ния и имеющие судимости.

Вопрос о сокращении коечного

фонда тубдиспансера стоял давно,

так как для лечения больных тубер-

кулезом в нашем районе хватило бы

40 коек. Больные из других райо-

нов, при желании, тоже могут ле-

читься в туберкулезном отделении,

при условии, если не будут нару-

шать режим пребывания в стациона-

ре. Вопрос ликвидации тубдиспансе-
ра, как отдельного учреждения, со-

гласовывался с местными властями и

управлением здравоохранения Лен-
облисполкома. Ссылки автора статьи

на то, что сокращение коечного

фонда тубдиспансера является вы-

годным для администрации ЦРБ —

абсурдны. В 1990 году на одного

жителя района для здравоохранения

выделено 60 рублей, в том числе и

для лечения туберкулезных больных.
О какой экономии можно говорить,

если ежегодно не хватает средств

для приобретения медикаментов, мед-

оборудования, Только благодаря про-

мышленным предприятиям закрыва-

ются прорехи в бюджете здравоох-

ранения.

Теперь о коллективе тубдиспансе-
ра. В связи с его ликвидацией, в ос-

новном, сокращаются: администра-

ция (должности главного врача и

главной медсестры), несколько долж-

ностей обслуживающего персонала.

Для лечения туберкулезных больных
открывается отделение на 60 коек

на базе основного корпуса тубдис-

пансера с соответствующим штатом

работников. Прием амбулаторных

больных будет проводиться в здании

поликлиники тубдиспансера тремя

участковыми врачами. Остаются на

своих местах и вспомогательные

службы: лаборатория, рентгенслуж-

ба, физиокабинет. Персоналу, обслу-
живающему туберкулезных больных,
будет выплачиваться 15-процентная

надбавка. Но меняется подчинен-

ность и усиливается контроль за ра-

ботой противотуберкулезной службы.

Из вышеизложенного видно, что

противотуберкулезная служба в рай-
оне сохраняется, и опасения как ав-

тора статьи, так и больных о ее бу-
дущем -— напрасны. Не будет «ни-

какой мороки» с оформлением доку-

ментов и никто не будет «общать-
ся» с туберкулезными больными в

коридоре поликлиники ЦРБ. Все,
что я написал, уже было сказано

корреспонденту при встрече с глав-

ным врачом района А. И. Малахо-
вым, и непонятно, почему еще рано

ставить точку во всей этой истории.
А в этой истории нет никакого кри-
минала, все делается на основании
существующих приказов и инструк-

ций, и никто не хочет ухудшать
противотуберкулезную службу в рай-
оне. Хотелось бы закончить фразой:
«Каждый должен заниматься тем, за

что он отвечает». . „



-СЛУЖБА
ЗДОРОВЬЯ щ ГРИПП: НОВАЯ ВОЛНА

Погода нас не балует: она настолько изменчива, что труд-

но, порой, даже несмотря на прогнозы, предугадать, что она

может еще выкинуть. Утром изрядно пощипывает щекн мороз,

а уже в полдень впору зонт раскрывать над головой — дождь.

Такие резкие климатические изменения влияют и на наше здо-

ровье. В автобусе в настоящее время все чаще можно слы-

шать кашель, чихание, видеть покрасневшие глаза и болезнен-
ные лица, а это значит, что в городе появился грипп. Поэтому
встреча с эпидемиологом • санитарно-эпидемиологической стан-

ции В. В. ШПАНЦЕВОИ была посвящена проблемам профи-
лактики этого недуга'.

— Валентина Васильевна,
нам, неспециалистам, очень

трудно поставить грань между

обычным острым респиратор-

ным заболевашгем и гриппом.

Обычно с такими симптомами,

как легкое недомогание,
кашель, невысокая температу-

ра, люди мирятся в течение

года и даже Ходят на работу.
А ведь они сопутствуют и грип-

пу.. ,

— Грипп Остается сегодня

самым массовым заболеванием,
поражающим в короткие сроки

огромное количество населения.

С начала января этого года в

Сланцах отмечается повышен-,

пая заболеваемость гриппом

и ОРВИ. Больше всего под-

вергаются этой опасности дети.
Естественно, это обусловлено и

климатическими условиями, и

м ноголетн и ми особенности м и

циркуляции вируса. Если же

говорить об отличительных

признаках гриппа, то правиль-
ный диагноз может поставить
только врач. Заболевание на-

чинается остро: с подъема тем-

пературы и озноба. Инкубаци-
онный (скрытый) период со-

ставляет 24—48 часов. Темпе-
ратура может повышаться до
39 градусов и выще. Отмеча г

ется , головная боль в области
"лба, висков, боль в глазных
яблоках, боли в мышцах, суста-

вах. Больные ощущают ела- 1

бость, апатию, разбитость. Ха-
рактерны слезотечение, голово-
кружение, бессонница,. Ката
ральный синдром в первые ча-

сы проявляется в виде «сухого

катара», отмечается заложен-

ность носа, сухость в горле.
Насморк чаще запаздывает, по-
является позднее. Типич-
.иым является воспаление тра-
хеи и голосовых связок, что
проявляется болью за грудиной,
саднением и сухим кашлем.

Лихорадочный период в основ-

ном не превышает 3 — 4 дней,
катаральный, сохраняется в те-
чение 8 —1р дней.

— Многие считают, что не

так страшен грипп, как ослож-

нения после него. Какие наи-

более из них опасны?
— Из осложнений отмечают-

ся пневмония, бронхиты, отиты,
синуситы, реже — воспаление

ночек. Более тяжелые формы
гриппа наблюдаются у детей
младшего возраста, пожилых и

ослабленных лиц.
— Какие профилактические

меры можно посоветовать слан-

цевчанам, особо же — руково-
дителям и детских, и взрос-
лых коллективов?

— Издревле самой надежной
защитой считалось закаливание.

Обратите внимание, насколько
peine болеют гриппом люди,

повседневно занимающиеся бе-
гом, обтиранием или бываю-

щие несколько' часов на свежем

воздухе!
Для экстренной профилакти-

ки гриппа можно использовать
оксолиновую мазь, интерферон,
ремантадин. Необходимо ис-

пользовать поливитамины «Ун-
девит», «Гексавит», «Декаме-
впт». Полноценное питание,

избегание перегреваний и ох-

лаждений, правильная органи-

зация режимов труда и отдыха,
занятия физкультурой и спор-

том помогут вам избежать за-

болевания гриппом.

В детских садах, школах, ле-

чебных и других учреждениях
необходимо проводить общеги-
гиеничёские мероприятия: про-

ветривание, влажную уборку,
обеззараживание воздуха по-
мещений ультрафиолетовыми
лучами и т. д.

Люди, которые по роду сво-

ей деятельности (медицинские
работники, работники торговли,

транспорта, коммунальных уч-

реждений), находятся в контак-

те с населением, защищаются

марлевыми . повязками. К сожа-

лению, мы не приучили себя к

этим повязкам, а с их помощью

можно избежать массовых за-
ражений.

А руководителям любых кол-
лективов в эти дни надо прояв-

лять больше внимания к лю-

дям, и при первых же симпто-

мах направлять их в поликли-

нику или медпункт.
—- Что же необходимо пред-

принять в первую очередь, ес-

ли человек почувствует недомо-

гание? И если все же забо-
лел, то как правильно себя ве-

сти?

— При подозрении на забо-
левание гриппом следует вы-
звать врача на дом. Больного
нужно изолировать в отдель-

ной комнате или за ширмой,

выделить ему отдельную посу-

ду, полотенце и другие пред-

меты ухода, которые после

употребления нужно кипятить.

Помещение необходимо часто

проветривать, влажную убор-
ку лучше проводить с ’ раство-

рами хлорамина или хлорной
извести. Ухаживающие за боль-
ными должны носить четырех

слойные марлевые повязки, ко-

торые необходимо кипятить и

проглаживать.
В первые дни болезни необ-

ходим постельный режим. Па-
циенту рекомендуется обиль-
ное питье (чай, морс, соки,

«боржоми»), овощи, фрукты,
ограничение высококалорийной
пищи. Во время лихорадочно-

го периода назначают «анти-

гриппин» после еды. В ранние

сроки заболевания (12—24 ча-

са! хороший терапевтический
эффект оказывает ремантадин.

При насморке в нос закапыва-

ют раствор нафтизина, галазо-

лина, эфедрина. Используют
оксолиновую мазь.

— Скажите, пожалуйста, вот

зачастую люди пугаются тем-

пературы и начинают резко ее

сбивать, кто как умеет. Надо
ли это делать?

— Считается, что темпера-*

турная реакция — явление по-

ложительное, способствует ос-

вобождению организма от возбу-
дителей, мобилизует защитные

силы организма. «Бороться» с

температурой целесообразно в

случае ее чрезвычайно высоко-

го подъема. Но я хочу повто-

рить, что правильное лечение

при гриппе может назначить

только врач.

Не один раз доводилось
слышать и читать о мерах не-

официальных, народных. На-
пример, всем известна защит-

ная сила лука, чеснока. Мно-
гие полощут горло настоями и

отварами трав, применяют со.

ДУ, мед и т. д.

— Могу подтвердить, что

луч, чеснок действительно мо-

гут предупреждать заболевание.
Хороший эффект оказывает
точечный массаж.

При кашле облегчение при-

носит горячее молоко с содой

(1/2 чайной ложки на стакан),

мед, щелочные минеральные

подогретые воды, настой листь-

ев мать-и-мачехи, паровые ин-

галяции из трав (ромашка эв-

калипт, шалфей).
— Что делается у нас в го-

роде в связи с наступлением
эпидемии?

— Сейчас вводятся каран-

тинные мероприятия (особенно
в школах, детских садах, поли-

клиниках, больничных и дру-

гих учреждениях), которые

предусматривают комплексную
защиту населения от гриппа.

Интервью вела ^
В. ПЕРМИНОВА.

СООБЩАЕТ СЭС

Радиационный фон в городе на протяжении неде-

ли с 8 по 14 января составлял в среднем 12 микро-

рентген в час.

Редактор В. В. ИВАНОВ.

елевидение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ПЯТНИЦА, 19 ЯНВАРЯ

6.30 — 120 минут. 8:35 —

«Дубровский». X. т. ф. 4-я се-

рия. 9.40 Концерт ансамбля
песни и танца «Сибирь».. 10.1.0
— «Возьму твою боль». Д. ф.
«Восточная Сибирь». Киножур-
нал. 10:40 ■— ...До шестнадцати

и старше. 11.25 — Институт
человека. 12.30 — Время, 15.30
_ «Я вернусь». Д. Ф- 10.10 —

Народные мелодии. 16.25 —

Площадь Революции, дом 2.
17.10— Веселые старты. 17.55
— Власть — Советам (Мцен-.
ские встречи). 18.25 _ Кол-
лаж. 18.30 — Время. Телеви-
зионная служба новостей. 19.00
— Озоновая дыра. Д. т. ф.
19.45 — Минуты поэзии. 19.55
— «Дубровский». X. т. ф. 4-я
серия. 21.00 — Время. 21.30
— Это было... было... 21.55 —

Взгляд. 23.45 — ТСН. Теле-
служба новостей. 00.00 — '

С. Рахманинов. «Всенощная».

00.25 — «Двадцатое декаб-
ря». X. ф. 1-я серия. Новости.
«Карамболина - Карамболетта».
Муз. телеспектакль. Все любят
цирк.

Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.15 —

«Автопортрет». Н.-п. ф. 8.35,
9.35 —: Музыка. 7-й кл. 9.05
— Английский язык. 1-й год

обучения. 10.05 — Английский
язык. 2-й год обучения. 10.35,
11.35 — География. 6-й кл.

11.05 — Док. ф. на англий-
ском языке (Великобритания).
12.05 — Киноабонемент. «Цвет
граната». X. ф. 13.40 — Вос-
поминания. Музыкальная про-

грамма с участием Сергея и
Николая Радченко. 14.00 —

«Монета». X. т. ф. 17.00 —

Сахалинский дневник. Часть
2-я. 17.55 — Мультфильм.
18.30 — Время. 19.00 —

Спорт для всех. 19.15 — Хок :
ней. Чемпионат СССР. «Спар-
так» — «Динамо» (Москва).
В перерыве (19.50) — Спокой-
ной ночи, малыши.’ 21.15 —

Мультфильм для взрослых.
21.30 — Мир и экология.

23.30 — «Я возвращаю ваш

портрет». X. т. ф.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ПЯТНИЦА, 19 ЯНВАРЯ

9.05 — Математика. 1.041
кл. 9.30 — «Седьмая лучше».
Д. т. ф. 9.50 — Мультфильм.
10.00 — Химия. 9-й, 10-й кл.

10.30 _ «О бедном гусаре за-

молвите слово». X. т. ф. 1-я и

2-я серии. 17.35 — Телестан-

ция «Факт». Телетайп. 17. 40-
Мультфильм. «Ералаш». Кино-
журнал. 18.20 — «Нарисуй
мне праздник». Муз. т. ф.
1.8.55 — Реклама. Объявления.
19.00 — Телеклуб избирате-
лей. 20.15 — Телестанция
«Факт». 20.35 — Большой фе-
стиваль. 20.45 — Спорт, спорт,

спорт. 21.00 — Время. 21.30 —
Телестанция «Факт». 600 се-

кунд. 21.40 — Что новенького?
21.55 — «О бедном гусаре за-

молвите слово». X. т. ф. 1-я се-

рия. 23.15 — Футбол. Между-
народный турнир памяти В.
Гранаткина. СССР- 1 — ФРГ.
2-й тайм.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ПЯТНИЦА, 19 ЯНВАРЯ

(время указывается местное)

9.00 — Программа передач.
9.05 — Телефильм. 9.35 —

Детский экран. 10.05 — «За-
бытая мелодия для флейты».
X. ф. 12.15 — Телефильм.
15.00 — Телеинформация.
15.10 — Программа передач.

15.15 — Таллнннфильм. 18.45
— Телефильм. 18.55 — Ве-
черняя программа. 19.00 —

Актуальная камера. 19.15 —

Национальные меньшинства в
Эстонии. 20.05 — Детский эк-

ран. 20.30 — Календарь Оте-
чества. 21.00 — Актуальная
камера. 21.30 — Телетеатр.

23.15 — Новости. 23.25 —

Кубок мира по шпаге «Тал-
линнский меч». 23.55 — Зим- ;
няя песня «Сувенира».

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 18

января — «СЭР». Начало в 17,
19, 21 час. Для детей. «Прин-
цесса— павлин». Начало в 15
часов 30 минут.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 18

января — «Сто солдат и две

девушки». Начало в 16.20. 18
часов. «Из жизни Федора Кузь-
кина». Начало в 20 часов.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 18 января — «Неизвест-
ная женщина». Начало в 17
19, 21 час.

КЛУБ «ШАХТЕР». 18 яива-

варя — «Подранки». Начало в

18. 20 часов. Для детей. «Тай-
на третьей планеты». Начало в

16 часов.

СЛАНЦЕВСКОМУ
ЦЕМЕНТНОМУ

ЗАВОДУ
СЛАНЦЕВСКОМУ
УЧАСТКУ № 2 СП

«Л И П Е I U< ЦЕМ РЕМО II Т»

требуются

ФУТЕРОВЩИКИ - КА-
МЕНЩИКИ,

ОГНЕУПОРЩИКИ,
КАМЕНЩИКИ,
ПЛОТНИКИ,
КРОВЕЛЬЩИКИ.
Обращаться по адресу:

Сланцевскпй цемзавод, СП
«Л ипецкцем ремонт», учас-

ток № 2, телефоны 52-350 4^
52-256.

5—2

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
После трудовой недели приятно от-

дохнуть. Запастись интересными впечат-

лениями вы сможете, купив путевку на

маршруты выходного дня в Кингисепп-
ском бюро путешествий и экскурсий.

Давно известно, что лучший отдых —

это смена обстановки, встречи с новьшп

людьми и городами. Приглашаем вас

совершить путешествие в столицу Мол-
давии — Кишинев, на самолете 16—19
февраля.

Проживание в комфортабельных
двухместных номерах тургостиницы

«Космос» в центре города. К вашим ус-

лугам несколько баров, видеосалон, ре-

сторан в гостинице.

Всемирной популярностью пользуют-

ся вина Молдавии, которые вы сможете

приобрести в фирменном магазине,

прочную славу завоевали изделия лег-

кой промышленности.

Своеобразна и неповторима столица

нашей Родины — Москва, куда вы смо-

жете отправиться поездом 23 — 26 февра-
ля.

Справки по телефону 2-33-95.

ЗАВОДУ ■

«СЛАНЦЫ»
требуются

СЛЕСАРИ по ремонту

оборудования котельного,

турбинного цехов ТЭЦ
(мужчины),

ЭЛЕКТРОСЛЕСАРИ по

ремонту электрооборудова-
ния, тепловой автоматики и

средств измерения электро-

станций (мужчины),
МАСТЕР производствен-

ного участка котельного це-

ха ТЭЦ,
МАШИНИСТ мостового

крана,

ЛИФТЕРЫ.
Обращаться в отдел кад-

ров сланцеперерабатываю-
щего завода «Сланцы».

3—3

СЛАНЦЕВСКОМУ
МЯСОКОМБИНАТУ
срочно требуется

ОБРАБОТЧИЦА мясных
туш,

КОЧЕГАР.
Справки по телефону

2-27-42.
3—3

Администрация, партий-
ная, профсоюзная и комсо-

мольская организации заво-

да резиновых изделий глу-

боко скорбят по поводу- без-
временной смерти ПРИБЫТ-
КОВА Николая Семеновича
и выражают искреннее собо-
лезнование родным и близ-
ким покойного.

Коллектив треста № 63
выражает искреннее собо-
лезнование родным и близ-
ким по поводу смерти ПРИ-

БЫТКОВА Николая Семе-
новича.

Газета издается по
вторникам, средам, четвергам,

пятницам и субботам
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